

HEMEROTECA PROVINCIAL
SOFIA MORENO GARRIDO
ALMERIA

La Opinión

CUEVAS
20 DE ABRIL DE 1906.

SUSCRIPCIÓN
50 céntimos de peseta al mes.
ANUNCIOS
á precios convencionales.
REDACCIÓN,
Administración y Talleres
calle de la Observación núm. 1.
AÑO I. NÚM. 8.

SEMANARIO INDEPENDIENTE
DEDICADO A LOS ASUNTOS MINEROS Y LOCALES

DIRECTOR: SERRAFIN CAMPOY CAMPOY

¡QUESEYGA!

Por extremo satisfactorias las noticias que diariamente se reciben de Sierra Almagrera acerca del descenso de las aguas en las minas, con razón esperan hasta los más pesimistas que dentro de poco estarán estas completamente en seco y podrán ser trabajadas con la actividad y beneficiosos resultados de otros días más felices para la hermosa ciudad del Almanzora.

¡Y en verdad, que ya era tiempo de que así sucediese! ¡En verdad que ya era hora de que esa empresa se realizase: de que esos anhelos se lograsen y esas esperanzas se cumplieren.

Veinte años largos de incesante y angustioso batallar con obstáculos, al parecer invencibles, habían apagado en muchos pechos la llama del entusiasmo por la citada empresa y marchitado en los corazones más animosos las esperanzas en la misma, al par que en esa abundosa y casi inagotable fuente de riqueza de que plugo al Cielo dotar á nuestra ciudad.

Pero vencidos aquellos obstáculos, allanadas las dificultades que parecían oponerse con incontrastable fuerza á la realización de todas las aspiraciones y al logro de todos los deseos, vuelve á renacer en el corazón de los habitantes de Cuevas la fé en ese manantial de prosperidad material y de innegables bienandanzas en que aquí, y aun fuera de aquí, por tantos y tan penosos años se soñara, y cuantos tienen intereses en Sierra Almagrera aporciábanse en los presentes días á llevar á ella sus iniciativas, sus capitales y sus energías

todas para explorar sus entrañas y extraer de ellas las riquezas en aquellas ocultas.

Muchas y entre ellas varias de las más alamadas, son ya, según nuestras noticias, las minas que se hallan en seco, siendo de esperar que pronto lo estén todas las de la Sierra, y más aún, si así pudiéramos decirlo, son las Sociedades propietarias ó partidarias de dichas minas que se aprestan á poner trabajos en las mismas, pudiendo casi asegurarse sin temor á que los hechos nos desmientan, que no pasarán muchos meses sin que, como decimos al principio, Sierra Almagrera sea otra vez el importante y famoso centro de actividad minera de aquellos días de feliz recordación, en que cada una de sus minas era, si se nos permite la comparación, como un pequeño cráter volcánico; pero no de hirviendo y devastadora lava, sino de ricos é inagotables granos de mineral, que fundían numerosos y grandes hornos de múltiples fábricas establecidas en nuestro término.

Juicio Temerario

Yo, desde que supe que Paradox, el extraño personaje de la última producción de Pio Baroja, llegó tras sus aventuras, nada menos que á escalar el trono de Ugnaga merced al pequeño detalle de haber leído un trozo de un periódico que envolvía una caja de sobres que al azar comprara, vengo dando en el extravagante capricho, de recoger y leer cuantos papelotes impresos encuentro

á mi paso, siquiera á veces me detengo á hacerlo, el color de algunos; que, por lo súbito, bien pudieran haber determinado de cumplir ese fin último á que suelen destinarse los que tienen á poco los preceptos de la Higiene. Otro tanto suelo hacer ya con los restos de anuncios y periódicos que la acción del tiempo rompe en mis bolsillos, y como consecuencia de esta mi excéntrica manía, no há muchas horas he padecido un engaño, que aunque trivial al fin y al cabo he venido á contrariar mi espíritu.

Del interior del gabán y juntos con una modesta cajilla de cigarrillos, sacaba dos pedacitos de papel que, por su color indefinido y lo compacto de la impresión ya algún tanto borrosa, supuse hubiesen pertenecido á algún número de «El Minero de Almagrera». Y aunque desconfiando de que este querido colega pudiera darme noticias que me elevasen á la altura del afortunado Paradox, ni quizá menos, he caído, sin embargo, al impulso de mi loco vicio, y he leído ambos trozos de papel que unidos decían así:..... «este periódico, es sereno, es sosegado; tiene una larga experiencia de las cosas del mundo; si ocurre un acontecimiento en que todos se exaltan y gritan, él no se exalta; da su opinión sin exageraciones, sin hipérbolas; no pone adjetivos rimbombantes á par de los nombres de los amigos; es metódico, exacto; paga espléndidamente á los que le sirven; es puntual en el cumplimiento de sus obligaciones y tiene unas plumas diligentes, cultas, discretas

que siguen, paso á paso las ideas y los hechos del siglo. Una de estas plumas es la de...

¡Ira de Dios! ¡Cuando se ensanchaba mi deseo por saber á quien aludía el estimado colega en ese artículo! ¡Cuando mi curiosidad se desbordaba por conocer ese nombre que la casualidad me oculta, porque sólo ella ha sido la que ha venido á romper el papel precisamente por donde aquél comenzaba! Cuando... Pero ¡bah!—me ha dicho—, ¡es tan fácil averiguarlo! Un periódico local sereno y sosegado; un periódico que no se exalta; que paga con esplendidez á quien le sirve; que cumple con puntualidad sus obligaciones; y sobre todo, que tiene unas plumas diligentes... cultas... discretas... ¿quién ha de ser? Además, eso entre ellos, «El Minero» y el... otro, son mis pagadas: *facio ut, faciás*, que dicen los economistas.

De esta manera echaba á volar el juicio, con suña, cuando hé aquí que mi mano obediente á mi voluntad, se ha hundido de nuevo en el bolsillo del abrigo y sacado otros trozos de papel más largos que los anteriores. II. recorrido sobre ellos, la vista con avidez, y ¡oh! decepción: el artículo de mis pecados no es, no, del apreciable «Minero». Es, por el contrario, una crónica que desde la Ciudad condal envía Azorin á A. B. C. refiriéndose al popular «Diario de Barcelona»; y, que no sé desde cuándo ni por qué diablos guardaba yo con recato.

Ele.

AL PÚBLICO

Las satisfactorias noticias que, como decimos en otro lugar de este número, se reciben á diario del Desagüe de la Sierra, y el deseo de corresponder, en la medida de nuestras fuerzas, al favor que el público viene dispensando á nuestra modesta publicación, nos han decidido á confiar al intelligen-

te minero D. Juan Martínez Bravo, el cargo de Corresponsal de nuestro semanario en Sierra Almagrera, á fin de que así tengan nuestros lectores noticias exactas de cuanto relacionado con la industria minera en dicho Centro, ocurra en el mismo, y pueda ser de interés para nuestros suscriptores y cuantos en aquel tengan intereses. Además, y como pudiera ocurrir que algunos de nuestros suscriptores desearan conocer determinadas noticias acerca de las minas de su propiedad, ó de otras que no lo fueren, pero acerca de las cuales les conviniera tener antecedentes, abriremos una sección especial bajo el epígrafe «Correspondencia minera», en la cual contestaremos, con rigurosa exactitud, á las preguntas que sobre los particulares apuntados se nos hicieran; debiendo manifestar que para el indicado servicio contamos con todos los medios de información necesarios, y que nuestras noticias serán en todo caso reflejo exacto de la verdad.

De Semana Santa

Estábamos solos en un amplio salón de pintarrajeados muros y grandes espejos. Habíamos terminado de tomar café, y el camarero que nos lo había servido, cansado de no tener con quien hablar, se aproxima á nosotros decidido á entablar familiar plática.

Ha terminado de referirnos todas las penalidades que se vé obligado á sufrir en su oficio, y seguidamente pasa á preguntarnos sobre la veracidad de ciertas versiones que han llegado hacia él con respecto á hechos que se dicen sucedidos durante las pasadas fiestas de Semana Santa.

—¿Que me dice V. del suceso del Jueves Santo?

—No sé á qué te refieres. Ignoro lo que ocurriera ese día.

—Pues según me han dicho, que las autoridades, en vez de

ir á los Oficios que se celebraban en la Iglesia Parroquial, se fueron á la del Convento, y que esto, disgustó mucho al Sr. Cura Párroco. En mi concepto, y á mi corto entender, tenía razón el señor Cura para mostrarse resentido, porque si, como he oído decir, los Curas son solos en la Iglesia de institución divina, y además los que exclusivamente tienen existencia legal y consideración de funcionarios del Estado de quien cobran, allí debían haber ido, donde está la representación oficial de la Religión de la Nación y no á otro lado.

—Quizá tengas razón, pero, según mis noticias, no ha ocurrido más que, como todas las autoridades son una misma familia y muy religiosa, se reunieron á recibir los Santos Sacramentos en ese día y esas dos coincidencias dieron margen á que se creyera lo que me acabas de decir.

Y bien ¿Por qué no fueron á recibir esos Santos Sacramentos á la Parroquia en vez de ir al otro sitio y así no hubiesen dado ocasión á que le fantasearan?

—No sé. No sé...

—¿Y de la Procesión del Santo Entierro qué me dice usted?

—Como ese día no estuve aquí no tuve lugar de verla y por consiguiente nada puedo comunicarte.

—¿Ni ha visto Ud. siquiera las invitaciones de las que tanto se ha hablado?

—Ni las he visto, ni he oído á nadie ocuparse de ellas.

—Veo que no se entera Ud. de nada. Este año, el Ayuntamiento ha querido deslumbrarnos con sus economías; aquellas magníficas invitaciones que recordará Ud. han sido sustituidas por un modesto pliego de cartas impreso en un aparato que creo se llama velógrafo. Según me han dicho deberán haber costado 1'25 pesetas cada ciento de invitaciones. ¡Si hubiera Ud. oído las cosas que yo respecto á las invitaciones! Pero no es de esto de lo que quería hablarle, sino de la Procesión del Santo Entierro. Recordará usted

que los años anteriores asistía á esta Procesión el Ayuntamiento en masa y las personas de más viso de la localidad; pues bien; este año no ha ido más que el Alcalde, su hermano el primer Teniente, su ahijado el Secretario, el Sr. Capitán de la Guardia civil y algún deudo más. Ni una sola persona de viso, ni un cono- cejal.

Dicen las gentes, que el no asistir el Ayuntamiento, ha sido á consecuencia de que, como desde entró el nuevo Alcalde se obran sesiones todos los días se discuten en ellas desde los asuntos mas mínimos hasta los de mas interés, estas discusiones han dado lugar á rozamientos entre los tres ediles que se exteriorizaron en ese día. Pero ¿y las demás personas de viso que iban otros años. por qué no han ido este también?...

—Ten en cuenta que se ha muerto mucha gente. Hazte cargo de la incredulidad va cuando de una manera espantosa considera también que esa noche ser más fresca que la de otros años, á juzgar por el estado de la atmósfera á consecuencia de la lluvia que cayó en días anteriores.... Pero hablemos de otra cosa ¿Que te ha parecido el alumbrado de la Casa Consistorial?

—May bien. Yo que no he salido nunca de aquí, no tengo motivos para....

Al llegar á este punto ha interrumpido nuestra conversación un señor que acaba de entrar y llamaba al camarero batiendo las manos.

L. A.

REUNION INTIMA

Si al escribir esta reseña, no tuviésemos tan presente el recuerdo de las muchas y elegantísimas "toilettes" que se lucieron en la magnífica fiesta ce-

lebrada por el "Cloulo de Cuevas," la noche del domingo último, creeríamos sin vacilaciones que, con el título que encabeza estas líneas, denominá- mos aquella con entera propiedad. Pero dudamos, puesto que aun siendo cierto que de este modo fué anuncia- da y que ese era el carácter que todos quisieron darle, no lo es menos tam- poco, que, la distinción y el lujo de los tocados de cuantas señoras y señoritas llenaban los salones, daban al acto honores de "soirée," y de "soirée," espléndida en grado sumo.

Yo quisiera relataros con minuciosa extensión, los detalles todos que contribuyeron á hacernos pasar una de esas veladas, que, por lo agradables, dejan perdurable recuerdo en nuestra memoria; pero ello me llevaría á ocupar un espacio del que no puedo disponer dada la índole de esta publi- cación, y acaso, acaso la torpeza de mi pluma tampoco respondiera á mi deseo.

Básteos decir, que allí se congregó en esa noche, así en señoras como en caballeros, lo más escogido, lo más selecto de nuestra mejor Sociedad. Que desde el rigodón y el elegante "bostón," á las clásicas sevillanas y malagueñas que alternativamente bailaron con inimitable donaire las distin- guidas señoras Maria Antonia Bane, Cimentina Linares y Maria Antonia Aznar y las bellas señoritas Cueva Bernabé Montejó é Isabel Parraga, se rindió culto á todas las manifestacio- nes del Arte de Terpsicora. Que las repetidas veces que cantó al piano la joven y hermosa señora primeramente citada, fueron otras tantas ovaciones que le tributó la complacida concu- rrencia. Que habo verdadero derro- che de luz, de dulces y de flores. Que en aquellos salones de adornos sen- cillos al par que de severo gusto, no decayó en ningún tiempo la anima- ción y la alegría, pero esa alegría desembarazada y espontánea, esa jovialidad franca, ese singular con- tento, que libres de todo género de preocupaciones y de recelos, brota en las almas jóvenes é inunda todos los espíritus, cuando la Sociedad en que se solazan, no les induce á temer el golpe de los envenenados dardos de

una despiadada é insana crítica. Y por último, que, cuando en las prime- ras horas de la mañana comenzaron á desfilar los concurrentes, de todos los labios salían frases de felicitación para los organizadores de la fiesta. Yo también les envío la mía más en- tusiasta desde estas columnas.

¡Lástima grande que esta Sociedad se limite á recrear á sus socios sin hacer extrañas invitaciones, para que yo, que solo atisbo estas recepciones por el ojo de la llave, pudiera llevar también á toda mi parentela!

Fernandez.

ADVERTENCIA

Rogamos á los señores suscriptores de fuera de esta población, se sirvan remitir á esta Administra- ción (Observación núm. 1), el importe de sus suscrip- ciones de este primer tri- mestre, en sellos de fran- queo pues nos es imposible girar por tan pequeñas cantidades.

¿Por qué callan?

Hemos hablado ya una vez de los abusos que viene cometiendo la Sociedad Eléctrica Levantina con los pacientes abonados de Cuevas. Esos abusos no son de ahora, vienen de largo tiempo, y no llevan visos de corregirse. Nues- tros colegas locales no se han dado por enterados de nuestras quejas. Se trata de una obra de interés general y nuestros colegas loca- les, que tan fuerte hablan cuando tratan de satisfacer los dictados de las más innobles pasiones, res- ponden en esta ocasión con el si- lencio.

Entre los abonados, existe cier- ta marejada. Se quejan de la falta de intensidad del fluido y

del cobro indebido del 10 por 100. Hasta hemos oido algo así como que se trataba de ponerse de acuerdo todos los consumidores de fluido para darse de baja en fecha breve. Sin embargo, nuestros colegas, mudos. ¿Es que ignoran todo esto ó es que.... tomen las iras de la Empresa? ¿Por qué callan?

NECROLOGIA

De nuevo la *Intrusa*, la fatidica ó implacable *Intrusa*, ha batido sus lúgubres alas sobre conocidos hogares de esta Ciudad, arrojando en ellos oleadas de aire de perdurables amarguras.

Tres fueron también ahora sus víctimas; D. José Peñuela Alarcón, ilustrado Profesor de Medicina, de esta Ciudad; doña Amparo Gutierrez de Gonzalez Grauo de Oro y la señorita Josefa Garcia Marqués muertos los dos primeros en la plenitud de su vida y la última en la flor de ella.

Descansen en paz, y reciban las respectivas familias de los finados la expresión, en estas breves líneas, que la falta de espacio nos impide hacer más extensas, y la torpeza de nuestra pluma más sentidas, de nuestro sincero pésame.

NOTICIAS

Ferrocarril

Según de público se dice, se encuentran muy adelantadas las gestiones, para la construcción de uno de Aguilas á esta pasando por Almagrera.

Nos alegraremos de que se confirmen los rumores.

Reparto

En Junta general extraordinaria celebrada en 11 de los corrientes por

la Sociedad especial minera "La Reformada", dueña de las minas "Rondeña", "Encarnación", y "Leopoldo", se acordó un reparto pasivo de 40 reales por acción moderna, dando el plazo de 40 días para su realización, pasado el cual se procederá por los medios legales á la caducidad de las participaciones que ostenten los socios que incurran en morosidad.

Barrio obrero

Tenemos el gusto de participar á nuestros queridos lectores que se está estudiando por un entusiasta admirador de esta simpática y honrada clase obrera un proyecto para la construcción de viviendas higiénicas dedicadas á ser propiedad de los obreros.

En nuestros próximos números iremos desarrollando esta gran idea que ha de merecer la aprobación y la ayuda del país en general.

Acuerdo plausible

La Junta mixta de las sociedades propietarias de las minas Esperanza y Santa Isabel ha acordado, que desde que déen comienzo los trabajos de las minas Santa Isabel y San Antonio en esta varada, se supriman los suministros que venian dándose por contrata á los obreros de los artículos de comer.

Esta acuerdo, responde á las reclamaciones que vienen haciendo los obreros desde que las implantaron.

Retirada

El Sindicato del Desagüe de Sierra Almagrera ha autorizado la retirada de los minerales almacenados en las minas Animas, Fama Segunda, Virgen del Carmen, La Valentina, San Vicente Ferrer, y Rondeña.

Bien venido

Acompañado de nuestro amigo don José Cerdá contratista de las obras de este puente sobre el Rio Almanzora, acaba de llegar á esta Ciudad el representante de la casado los señores Chavarri, Petrement y Compañía de Bilbao D. Antonio Colomina á ultimar detalles y dar principio á las obras, las cuales ten-

drán efecto tan luego regrese dicho señor de Almería de ponerse de acuerdo con la gestatura de obras Públicas.

El Paseo

Hace dos ó tres días que empezaron los trabajos para la construcción, según se dice, de una tapia en uno de los costados de la esplanada que hasta aquí ha venido considerándose como el paseo de esa Ciudad, con el objeto de poner este en mejores condiciones y echar así, pudieramos decir los cimientos de esa necesaria y ansiada mejora.

Damos por ello la enhorabuena á los iniciadores de esa reforma y deseamos que sus buenos propósitos tengan el más feliz resultado.

Buen viaje

Ha salido para el Cabo de Gata, nuestro querido amigo D. José Flores Bernabé.

Petición

Ha sido pedida la mano de la distinguida señorita Ana Albarracín Cerdá, para nuestro estimado amigo D. Juan Garcia y Garcia.

R. E. E.

En Madrid falleció el día 1.º de este mes nuestro paisano el Licenciado en Medicina y Cirujía D. Francisco Martínez Gonzalez.

HIJOS DE
JOSE DE FUENTES
GARRUCHA

Fábrica de Harinas LA MABINA
Grandes almacenes de Maderas
Venta al por mayor.

LA CERVEZA MARCA
=EL AGUILA=

es la mejor que se fabrica en España
y compete con las mejores del extranjero.

DEPOSITARIO REPRESENTANTE
BERNARDO BERRUEZO
GARRUCHA

Abonso Márquez Rodríguez

COMISIONES Y REPRESENTACIONES
CUEVAS (Almería)

Imp. de Campoy.